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聶德權：查公僕違規「從未停過」

林卓廷也賣樓 疑為着草鋪路
政界批與李卓人同樣官司纏身 質疑攬炒派潛逃早有先例

繼工黨副主席李卓人日前被

揭低於市價賣出千呎單位後，民

主黨副主席林卓廷亦被揭以過千

萬元賣出沙田翠湖花園的自住物

業。林卓廷稱賣樓是要套現應付

子女升學及官司，聲言絕非是賣

樓「走佬」。有政界人士昨日接

受香港文匯報訪問時表示，無論

是李卓人及林卓廷均案件纏身，

而且不是普通的罪行，加上已有

攬炒派潛逃外國，難免令人懷

疑，他們賣樓是為「着草」鋪

路。

●香港文匯報記者 鄭治祖

官司纏身的林卓廷近日被揭以逾千萬港
元，賣出沙田翠湖花園的自住物業。

根據傳媒報道，林卓廷的三房1,102呎連
車位單位，以1,268萬元成交，資料顯示
林在2009年買入，當時成交價為552萬
元，即賬面升值716萬元。
就賣樓一事，林卓廷接受傳媒查詢時
稱，因為要應對官司，及為子女升學準
備，想手頭現金「寬裕一點」，所以賣
樓，改為租樓居住。
林又稱，不想被建制媒體「做文章」屈
他「走佬」，揚言自己「無計劃離開」。
他說自己的旅遊證件已被扣起，賣樓套現

是要「應付香港漫長的政治寒冬」云云。

梁志祥斥攬炒派大話連篇
對於攬炒派疑似賣樓「走佬」，民建聯

立法會議員梁志祥質疑，繼李卓人之後，
林卓廷亦被揭賣樓，是否真的如此巧合。
目前樓市處於寒冬期，仍然願意出售自住
物業，是否另有打算，實在耐人尋味。
梁志祥更指出，當日仍為民主黨成員的

許智峯全家已經「走佬」，仍向外聲稱會
「按計劃返港」，攬炒派如此大話連篇，
根本不能相信，當局應密切留意這班高危
分子的言行。

陳志豪：警應監察攬炒派行蹤
香港政協青年聯會常務副主席陳志豪認

為，多名有控罪在身的攬炒派政客接連賣
樓套現，加上不少人早前高調宣布退出政
圈，或公開退出攬炒派政黨，從常理看已
知道並非偶然或巧合，絕對有可能是為
「走佬」作準備，警方絕對有必要加強監
察相關人等的行蹤。
他認為，攬炒派的反應再次證明香港國

安法落實後，確實起了震懾作用，當日攬

炒派所謂的「齊上齊落」無非是一時的政治
口號，香港正進入撥亂反正的新一階段。
林卓廷現時最少身負5宗刑事案件、面

對8項控罪，包括上月28日被指涉嫌於
2019年12月至2020年7月期間，向公眾披
露一名接受廉署調查人的身份，被落案控
告三項「披露受調查人身份」罪名。其次
為涉嫌於2019年7月21日在港鐵元朗站大
堂，連同其他身份不詳者參與暴動等。林
卓廷亦有份參與攬炒派的「35+初選」，
涉違反香港國安法被捕。

香港文匯報訊（記者 黃書蘭）立法會
公務員及資助機構員工事務委員會昨日舉
行會議，討論公務員簽署聲明，擁護基本
法及效忠中國香港特區的安排。民建聯立
法會議員梁志祥要求政府回應，會否承認
已宣布解散的「新公務員工會」骨幹成員
所簽署的聲明。公務員事務局局長聶德權
回應指，特區政府現正調查及跟進公務員
從修例風波至今，所牽涉的違法或違規行
為，而當中有些人已被辭退或施以紀律程
序跟進，相關工作「從未停過」，局方會
繼續按機制做好有關工作。
立法會勞工界議員、勞聯的潘兆平指
出，過去有不少負責制訂政策的公務員，
在退休後批評政府，卻仍然享受長俸等退
休福利，認為局方應解釋聲明是否具追溯
效力。
聶德權回應指，公務員在退休或離職
後，雖然盡忠職守、對特區政府負責等法
定要求已不適用，但若其涉嫌違反誓言的
不當行為是在就任期間發生，則仍會按機
制處理。

非公務員合約制僱員亦須宣誓
民建聯立法會議員葛珮帆則問到簽署宣
誓聲明的安排會否包括非公務員合約制下
的政府僱員。聶德權表示，任何與政府本
身有僱傭關係的人士都會包括，待現職公
務員完成有關安排後，合約制亦會有相關
要求。公務員作為特區政府政治體制的重
要部分，有責任支持特區政府施政，若公
開表明以公務員身份表達意見，則必須考
慮有關方式及途徑，其意見是否與特區政
府施政有衝突。
他指出，公務員在接受媒體訪問時，應
注意言論與公務員角色有否衝突，並相信
表達對特區政府施政的意見，希望能做得
更好，是沒有問題，但若接受反華媒體訪
問則是問題。
他希望公務員一心一意透過工作及服
務，將特區政府的政策措施妥善落實，讓
市民受惠。反之，若以與特區政府「對着
幹」、「與他為敵」的心態做事，必然違
反誓言。

香港文匯報訊（記者 黃書蘭）公務
員事務局日前向全體公務員發出通告，
交代要求公務員宣誓或簽署聲明，擁護
基本法、效忠中國香港特區、盡忠職守
及對特區政府負責的安排。華員會會長
利葵燕昨日接受電台訪問時表示，華員
會早前廣泛諮詢公務員意見，大多數人
都認為，聲明的重要性毋庸置疑，並認
為簽署聲明不會影響公務員在履職時表
達意見，亦不會令公務員工會增加掣
肘。
利葵燕表示，華員會早前曾就去年底

公務員事務局發出的通告預覽本，廣泛
諮詢公務員意見，大多數人認為，聲明
所述的重要性毋庸置疑，但認為當局就
處理拒簽聲明的安排上，透明度不夠
高。

倡解釋拒簽聲明後果
華員會建議，局方應進一步解釋清

楚，拒簽聲明的具體後果為何，因為就

算終止聘用，亦有離職、革職、逼令退
休或是批准提早退休等不同處理方式之
分，應讓公務員清晰了解拒簽後果，方
便其自行衡量。
被問到通告的附件是否已清楚說明，

公務員應留意自己在社交平台的言論，
利葵燕指出，作為一名公務員，在媒體
或社交平台上公開表達意見，一向以來
都要小心，因公務員有其公職身份，故
需考慮其言論會否與其身份有衝突，以
符合《公務員守則》。
被問到簽署聲明會否增加對公務員工

會的掣肘，或令言論空間收窄，利葵燕
重申，公務員工會受職工會條例及勞工
法例保障，而華員會百多年來亦一直就
公務員權益，以不同方式表達意見，看
不到會有什麼受到影響。
她並提到，非公務員合約制政府僱員

亦是公務員隊伍一分子，若整個公務員
隊伍都需要簽署聲明，非公務員合約制
員工亦應包括在內。

華員會：簽聲明不會令工會添掣肘

市民認同施政報告新政策措施（部分）
措施

要求公務員宣誓或簽署聲明擁護基本法和效忠香港
特區政府

改革高中通識教育科

港鐵車費八折優惠延長3個月

關愛基金「長者牙科服務資助」計劃將涵蓋杜牙根，
年滿75歲可獲第二次免費鑲假牙

公共交通費用補貼計劃門檻下調至200元延長6個月

資料來源︰梁美芬議員辦事處 整理︰香港文匯報記者 杜思文

認同人數（比率）

624（80.9%）

579（75.1%）

561（72.8%）

495（64.2%）

488（63.3%）

香港文匯報訊（記者 杜思
文）立法會明日將辯論施政報告
致謝議案。經民聯梁美芬立法會
議員辦事處上月以網上問卷形式
調查了市民對施政報告的看法，
成功收回782份回覆。梁美芬昨
日表示，施政報告中獲得最多受
訪者認同的政策是要求公務員宣
誓擁護基本法和效忠特區，有逾
八成受訪者認同，亦有逾七成受
訪者認為應推行全民強制檢測措
施。
梁美芬表示，施政報告中受訪

者最認同的新政策措施，首三位
是要求公務員宣誓或簽署聲明擁
護 基 本 法 和 效 忠 特 區
（80.9%）、改革高中通識教育
科（75.1%）和港鐵車費八折優
惠延長3個月（72.8%）。
至於受訪者認為施政報告應該

接納哪些由梁美芬提出的建議，
首三位分別是推行全民強制檢測
（73.6%）、盡快重建高齡公共
屋邨（40.1%），及將2元乘車
優惠計劃擴展至全日制學生
（38.8%）。

73.6%人盼全民強檢
梁美芬指，雖然施政報告有不

少目光長遠的建議，例如與深圳
合作共建「一區兩園」、重建市
區寮屋和大坑西邨等，不過，現
在香港疫情嚴重、經濟低迷，市
民更希望有能讓他們即時受惠的

措施。她續說，有73.6%的市民
認為，施政報告中最應推行全民
強制檢測，反映市民最希望把疫
情「清零」，盡快和內地恢復通
關、重振經濟。
整體而言，受訪者對這份施
政報告的平均評分為5.7分，屬
合格水平，但愈年輕的受訪者
對施政報告評分的平均分愈
低，65歲或以上受訪者平均評
分6.5分，18歲以下群組評分只
有3.6分。
梁美芬呼籲特區政府正視年

輕人缺乏認同感的情況，及時
推出更多措施，助力青年把握
「一帶一路」和粵港澳大灣區
的機遇，並加強對年輕人憲
法、基本法、法治、國家安全
和國民身份認同的教育，提高
他們對國家和香港的認同感，
幫助年輕人實現上流。
經民聯九龍城區議員左滙雄亦

表示，要求公職人員宣誓是國際
普遍做法，在香港有一定共識，
建議特區政府加快要求現任區議
員和特首選委宣誓。
他指出，過去一年半，公務
員團隊中確實有部分害群之
馬，甚至以公務員身份公開反
政府，在騷亂中被拘捕、檢
控、判囚，令市民對公務員的
政治忠誠度產生質疑，要求公
務員宣誓擁護基本法和效忠政
府是撥亂反正之舉。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）個人資
料私隱專員鍾麗玲昨日出席立法會政制事
務委員會，指出私隱公署去年共接獲超過
4,800宗投訴，較2019年為少。當中，私
隱公署共處理約1,200宗有關起底的投
訴，並曾253次去信涉事的18個網上平
台，要求移除逾4,800條連結。
鍾麗玲表示，今年私隱公署會繼續積極
與政府協作進行《私隱條例》的修訂工
作，方向包括直接監管資料處理者及打擊
起底等。
鍾麗玲表示，個人資料私隱專員公署去
年共接獲4,862宗投訴，雖然較2019年的
9,182宗為少，但仍較2018年的1,890宗
高出157%。
在起底方面，私隱公署去年共處理
1,198宗有關起底的投訴，當中162宗是
2019年接獲的投訴，而1,036宗是去年接

獲的投訴。而截至去年12 月31日，私隱
公署共253次去信涉事的18個網上平台，
要求移除共4,827條連結，當中共約七成
已被刪除。
另外，截至去年12月31日，私隱公署
亦已將1,461宗涉嫌違反《私隱條例》第
六十四條的個案，交予警方作刑事調查
及考慮提出檢控，據報警方共拘捕 17
人。

議員促修例 勿成「無牙老虎」
會議上，有多名議員關注修訂《私隱條
例》的工作，其中民建聯議員葛珮帆及周
浩鼎認為現時的《私隱條例》落後，要求
盡快修訂條例，不能讓其成為「無牙老
虎」。
民建聯議員李慧琼及保險界議員陳健波

皆建議政府主動修改不合時宜的條例，進

一步保障市民的個人私隱。議員何君堯就
質疑政府如何監管資料處理者，私隱公署
的權力範圍等。
鍾麗玲回應指，現時條例沒有特定條款

能直接監管資料處理者，香港暫時亦沒有
法定權力要求其移除相關內容，只能靠不
斷去信和網站自行合作。
因此，私隱公署正積極與政府共同研究

落實修訂《私隱條例》的具體方案，向政
府提供必要的建議，並在提出具體建議和
向立法會展開進一步諮詢工作後立刻開始
起草法例的工作。
她表示，在修例過程中私隱公署會參考
其他司法管轄區的相關法例，以便就起底
罪行的定義、刑罰、舉證門檻、私隱專員
的法定刑事調查及提出檢控權力等事宜作
出切實可行的修例建議，方向包括直接監
管資料處理者及打擊起底等。

去年接1198宗起底投訴 私隱署研修例

●林卓廷近日被揭以1,268萬元賣出他於沙田翠湖花園一個1,102呎三房單位連車位，被質
疑準備「走佬」而賣樓。圖為翠湖花園外貌。 網上圖片

●林卓廷近年案件纏身，圖為上月底他被
捕後到東區裁判法院應訊。 資料圖片

●聶德權（左）表示，特區政府現正調查及跟進公務員從修例風波至今，所牽涉的違
法或違規行為。 香港文匯報記者 攝

●經民聯調查顯示，逾八成受訪市民認同公僕宣誓，75.1%人支持改革通識科。
香港文匯報記者 攝


